

Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin

Band: 101 (1975)

Heft: 48

Illustration: [s.n.]

Autor: Rosado, Fernando Puig

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



«Weshalb denn?» begehrte ich auf. «Wollen Sie vielleicht bestreiten, dass ...»

«Aber woher!» beschwichtigte mich der Professor. «Sie haben völlig recht mit Ihrer Feststellung, dass Kantone keine Interessen haben können, sondern höchstens ihre Bewohner, und dass diese im Ständerat völlig einseitig und unausgewogen repräsentiert werden. Auch Ihrer Frage, weshalb eigentlich die Stände in einer zweiten Kammer noch zusätzlich vertreten sein müssen, wo doch schon 18 Regierungsräte und zahlreiche Stadt- und Gemeindepräsidenten im Nationalrat sitzen, pflichte ich bei. Aber....»

«Wenn die Prämissen stimmen, was kann also an der Schlussfolgerung falsch sein?» fragte ich scharf.

«Auch die hat durchaus etwas für sich. Das «Stöckli» wirkt oft als Bremser und ist genauso konservativ, wie Sie es beschreiben.»

«Man sollte den Ständerat abschaffen!» Im Geiste stürmte ich bereits eine Barrikade vor dem Bundeshaus.

«Aber er wurde ja schon abgeschafft», sagte Professor Wünschler bescheiden. «Doch vielleicht behalten Sie das besser für sich.»

Im Bruchteil einer Sekunde zweifelte ich sowohl an meinem als auch an Professor Wünschlers Verstand. Dann sagte ich: «Aber er tagt ja noch immer!»

Der Professor machte eine wegwerfende Handbewegung: «Alles fiktiv.»

Tatsächlich! ging es mir durch

Wilhelm Tell (nicht für die Schule)

Der berühmteste seiner Aussprüche, im Jahr der Frau besonders aktuell: Der brave Mann denkt an sich selbst zuletzt! Damals wie heute, und wahrscheinlich schon in grauer Vorzeit, denkt der brave Mann zuerst einmal an seine liebe Frau. Und wenn sie besonders lieb ist und er besonders brav, bringt er ihr vielleicht sogar einmal einen Orientteppich von Vidal an der Bahnhofstrasse in Zürich nach Hause!

den Kopf. Schon bei meinen Recherchen war mir aufgefallen, dass der Ständerat in der letzten Session recht seltsame Geschäfte beraten hatte, so etwa den Beitritt der Schweiz zur Internationalen Philatelisten-Union (IPhU) oder die Ratifizierung des «Knicken», die soviel zu reden gegeben hatte. «Aber weshalb hat man dann nicht den Mut, das bekanntzugeben?» schrie ich empört.

«Psst!» Der Professor legte einen Finger an den Mund. «Nicht so laut, die Angelegenheit ist streng geheim!» Er senkte seine Stimme zu einem Flüstern. «Da in diesem Land Veränderungen nur noch gegen den Willen des Souveräns möglich sind, hat die unter Ausschluss der Öffentlichkeit tagende Vereinigte Bundesversammlung den Ständerat abgeschafft. Mit allen gegen 44 Stimmen.»

«Und die Herren Ständeräte?» fragte ich gespannt. «Haben sie nicht dagegen protestiert?»

«Ach, die sind so mit ihren Kommissionssitzungen und Fraktions-

ausflügen beschäftigt, dass sie es bis heute gar nicht realisiert haben. Wir legen ihnen einfach fiktive Geschäfte, sogenanntes Spielmaterial, zur Behandlung vor.»

«Aber das ist doch auf die Dauer kein Zustand!»

«Da haben Sie recht», stimmte mir der Professor bei. «Wir beabsichtigen ja auch, den Ständerat nächstes Jahr offiziell aufzuheben, ihn in die Klubschule einzuladen und ihm eine neue Bezeichnung zu geben.»

«In die Klubschule einzuladen?» fragte ich ungläubig.

«Ja – als Berner Sektion des beliebten «Klubs der Älteren». Das Patronat wird übrigens die Vereinigung Pro Senectute übernehmen.»



Mit Trybol gurgeln!